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Niederschrift 
 
über die am Dienstag, 22.09.2015 um 20:00 stattgefundene dringliche Sitzung des Gemeinderates 
Deutsch Goritz. 
 
Tagesordnung: 
1)  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2)  Bericht des Bürgermeisters 
3)  Fragestunde gemäß Steiermärkischer Gemeindeordnung 
4)  Genehmigung der letzten Niederschrift vom 09.09.2015 
5)  Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Umbauarbeiten „Kinderkrippe Deutsch 

Goritz“ a) Innentüren, b) Einrichtung 
6)  Allfälliges 
 
Anwesende: ( ); Nicht Anwesende (Entschuldigt): ( ) 

 Bgm. Tomschitz Heinrich  Vbgm. Gerhard Kaufmann  Kass. Mag. Schuster H. 

 Bauer Anton  Kreindl Dietmar  Gangl Andrea 

 Schlein Reinhard  Nekrep Markus  Tischler Josef 

 Pock Rudolf  Rauch Heinrich  Wonisch Martin 

 Tax Markus         Puntigam Andrea  Lackner Andreas (kommt 
um 20:03 Uhr) 

 
Ortsvorsteher 

 Klöckl Heribert  List Franz  Hirtl Franz 

 Neuhold Eduard  Bauer Hannes  Pock Alfred 

 
 
TO 1) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Bgm. Tomschitz begrüßt alle Gemeinderäte und Zuhörer zur heutigen dringlichen Gemeinderatssitzung.. 
Nachdem die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit festgestellt wurde, wurde in die 
Tagesordnung eingegangen. Bgm. Tomschitz fragt, ob es Fragen und Stellungnahmen zur 
Tagesordnung gibt. 
 
TO 2) Bericht des Bürgermeisters 
 
Bgm. Tomschitz berichtet die letzten Termine in der Gemeinde: 
 
09.09.2015 Letzte Gemeinderatssitzung 
10.09.2015 Heizraumfest in Oberspritz 
  Elternabend im Kindergarten 
12.09.2015 Naßbewerb der FF Hofstätten in Hofstätten 
  Treffen der Chöre in Deutsch Goritz – 12 Chöre haben teilgenommen 
14.09.2015 Kassaprüfung - der Bürgermeister ersucht um Bericht über das Ergebnis der 

Rechnungsprüfung durch den Obmann des Prüfungsausschusses GR Andreas Lackner. 
GR Andreas Lackner: Es wurde Belegsmässig geprüft und für in Ordnung empfunden. 
Bei dieser Kassaprüfung wurde beschlossen (lt. Vorschlag von Herrn GR Rudolf Pock), 
dass bei der nächsten Kassaprüfung eine spezielle Sitzung stattfinden wird, d.h. der 
Bauhof wird geprüft. Der Bgm. bedankt sich für den Bericht. 

15.09.2015 Baubesprechung – Kinderkrippe in Weixelbaum – diese Baubesprechungen finden in 
Zukunft jeden Dienstag statt. 

16.09.2015 Konstituierende Sitzung des Sozialhilfeverbandes in der BH Feldbach. Herr GR Reinhard 
Schlein hat bei der Sitzung mit beratender Stimme ebenso teilgenommen. Bgm. 
Tomschitz ist sehr dankbar, dass Herr GR Reinhard Schlein bei der 
Sozialhilfeverbandssitzung teilgenommen hat und ersucht Herrn GR Reinhard Schlein bei 
den nächsten Sozialhilfeverbandsversammlungen ebenso teilzunehmen. 
GR Reinhard Schlein, wenn es die Zeit erlaubt wird er an den nächsten 
Sozialhilfeverbandsversammlungen teilnehmen. 
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 Bgm. Tomschitz: Als Obmann wurde der ehemalige Bürgermeister von Mühldorf, Herr 
Anton Schuh gewählt. Die Stellvertreter sind Bgm. Reinhold Ebner und Vizebgm. Johann 
Hartinger. 

17.09.2015 Bürgermeisterkonferenz in Straß – Teilnahme der Bürgermeister der Bezirke 
Deutschlandsberg, Leibnitz und Südoststeiermark betreffend Flüchtlingskrise. 
Diesbezüglich wurde vom Landespolizeidirektorstellvertreter ein Vortrag gehalten. Eine 
kurze Diskussion betreffend Route der Flüchtlinge folgte im Gemeinderat.  

 Vorstandssitzung – wurden die Tagesordnungspunkte für die dringliche GR Sitzung 
22.09.2015 festgelegt. Der Bgm. bedankt sich bei den Gemeinderäten für die Teilnahme 
der dringlichen Gemeinderatssitzung. 

21.09.2015 Verabschiedung Frau Bund Rosa, Ratschendorf, Teilnahme Vizebgm. Gerhard 
Kaufmann 

 Regionalkonferenz in Gniebing, Teilnahme; Bgm. Heinrich Tomschitz und Kassier Mag. 
Hannes Schuster  

22.09.2015 Vermessung in Ratschendorf, Herr Strasser, Teilnahme; Vizebgm. Gerhard Kaufmann 
 Baubesprechung – Kinderkrippe Weixelbaum 
  
TO 3) Fragestunde gemäß Steiermärkischer Gemeindeordnung 
 
GR Rudolf Pock: Es hat einen gewissen Termin gegeben – den 15.09.2015 Richtung Monschein seitens 
der BH Südoststeiermark. 
Bgm. Heinrich Tomschitz: Habe keine Einladung seitens der BH Südoststeiermark betreffend 15.09.2015 
erhalten. Es wurde aber bei der Frau Mag. Frühwirth, BH Südoststeiermark ein Termin betreffend 
Bescheid Verrohrung Monschein und der ehemaligen Gemeinde Ratschendorf wahrgenommen. Frau 
Mag. Frühwirth war der Meinung, dass es diese Bewilligung nicht gibt. Es liegt aber ein Bescheid von der 
ehemaligen Gemeinde Ratschendorf, sowie auch von der Familie Monschein Franz auf. Die Bescheide 
wurden vom Bürgermeister persönlich zur Frau Mag. Frühwirth gebracht und Frau Mag. Frühwirth hat 
sich beim Bürgermeister entschuldigt, weil sie einer anderen Meinung war. Aus ihrer Sicht ist alles in 
Ordnung.  
 
GR Rudolf Pock: Es wurden bereits verschiedene Ausschusssitzungen abgehalten, warum hat die SPÖ 
keine Einladung erhalten? Es steht einer jeden wahlwerbenden Partei zu, auch wenn diese nicht im 
Ausschuss vertreten ist eine Einladung zu erhalten.  
Bgm. Heinrich Tomschitz: zB Bauausschusssitzung – bei jeder Ausschusssitzung. Es hat zwei 
Bauausschusssitzungen gegeben und zwei Prüfungsausschusssitzungen.  
GR Rudolf Pock: Ersucht bei den nächsten stattfindenden Ausschusssitzungen eine Einladung zu 
erhalten. 
Bgm. Heinricht Tomschitz: In Zukunft werden die Einladungen versendet. 
GR Reinhard Schlein: Betreffend Sanierung Kinderkrippe wurden in der letzten GR-Sitzungen einige 
Aufträge vergeben – sind wir diesbezüglich noch im finanziellen Rahmen. 
Bgm. Heinrich Tomschitz: Es ist soweit noch im finanziellen Rahmen – ja.  
 
TO 4) Genehmigung der letzten Niederschrift vom 09.09.2015 
 
Die Niederschrift vom 09.09.2015 ist allen Gemeinderäten zeitgerecht zugegangen. Es wird auch eine 
jede Gemeinderatssitzung auf Tonband aufgezeichnet und auf Grund dieser Aufzeichnungen werden 
auch die Protokolle verfasst. Auf eine Verlesung konnte somit verzichtet werden. Bgm. Tomschitz fragt, 
ob es dazu irgendwelche Fragen oder Stellungnahmen gibt. Keine Anfragen. 
 
Bgm. Tomschitz beantragt die Genehmigung dieser Niederschrift. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen. 
 
TO 5) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Umbauarbeiten „Kinderkrippe Deutsch 
Goritz“ a) Innentüren, b) Einrichtung 
 

a) Innentüren 
 

Folgende Angebote wurden abgegeben: 
 
Tischlerei Bauer, 8483 Ratschendorf 170  € 19.634,00 netto 
Tischlerei Fortmüller, 8483 Deutsch Goritz 80  kein Angebot 
Tischlerei Werner Tax, 8483 Ratschendorf 218  kein Angebot 
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Fa. Haas Andreas, 8483 Ratschendorf 239  kein Angebot 
Fa. Graßl, 8483 Deutsch Goritz 11   € 20.701,00 netto 
Fa. Schilli GmbH, 8492 Halbenrain 10   € 15.160,00 netto 
Fa. Hösch, 8342 Gnas, Ranning 18   € 19.061,07 netto 
Fa. Koller, 8330 Mühldorf    € 20.685,00 netto 
Fa. Otto Möbel, 8330 Feldbach, Raabau 17  € 21.925,00 netto 
Fa. Safner, 8224 Kaindorf, Hofkirchen 69  € 20.269,99 netto 
 
Daher wäre der Vergabevorschlag laut DI Josef Niederl die Firma Schilli aus Halbenrain mit einer 
Auftragssumme in der Höhe von € 15.160,00 netto. Da die Preisunterschiede bei den Angeboten sehr 
unterschiedlich sind, kommt es im Gemeinderat zur kurzer Diskussion betreffend Marken der Innentüren. 
Es wird angemerkt, dass diese Unterlagen bei DI Josef Niederl aufliegen und diese Angebote wurden von 
DI Josef Niederl geprüft. Da es keine offene Fragen mehr gibt stellt der Bürgermeister den Antrag, dass 
laut Vergabevorschlag von DI Josef Niederl die Innentüren an die Firma Schilli GmbH mit einer 
Angebotssumme in der Höhe von € 15.160,00 netto aus Halbenrain vergeben werden soll.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen. 
 

b) Einrichtung 
 
Folgende Angebote wurden abgegeben: 
 
Tischlerei Bauer, 8483 Ratschendorf 170  € 14.475,00 netto 
Tischlerei Fortmüller, 8483 Deutsch Goritz 80  kein Angebot 
Tischlerei Werner Tax, 8483 Ratschendorf 218  kein Angebot 
Fa. Haas Andreas, 8483 Ratschendorf 239  kein Angebot 
Fa. Graßl, 8483 Deutsch Goritz 11   € 16.264,00 netto 
Fa. Schilli GmbH, 8492 Halbenrain 10   € 17.333,00 netto 
Fa. Elektro Lafer, 8480 Mureck    € 24.756,56 netto 
Fa. Hösch, 8342 Gnas, Ranning 18   € 14.481,70 netto 
Fa. Otto Möbel, 8330 Feldbach, Raabau 17  € 17.223,00 netto 
 
Daher wäre der Vergabevorschlag lt. DI Josef Niederl die Firma Tischlerei Bauer aus Ratschendorf mit 
einer Auftragssumme in der Höhe von € 14.475,00 netto. Die Einrichtung umfasst eine Küche inkl. E-
Geräte, Garderobe, Büro, Einrichtungen im Sanitärbereich. 
Da es keine offene Fragen mehr gibt stellt der Bürgermeister den Antrag, dass laut Vergabevorschlag 
von DI Josef Niederl die Einrichtung an die Firma Tischlerei Bauer mit einer Angebotssumme in der Höhe 
von € 14.475,00 netto aus Ratschendorf vergeben werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen. 
 
TO 6) Allfälliges 
 

• In der letzten Gemeinderatssitzung wurde betreffend Schülertransport von Weixelbaum bis zur 
Volksschule in Ratschendorf berichtet. In der Zwischenzeit wurde ein Einspruch erhoben. Bei 
diesem Einspruch haben die betroffenen Eltern, die Direktorin der VS Ratschendorf und der 
Bürgermeister unterschrieben. Am nächsten Tag hat die Gemeinde Deutsch Goritz ein E-Mail 
von Herrn Josef Kreitzer erhalten, dass die Schülerbeförderung im Gelegenheitsverkehr der 
betroffenen Kinder von Weixelbaum bis zur Volksschule in Ratschendorf befristet für das 
Schuljahr 2015/2016 genehmigt wurde (Das E-Mail vom 18.09.2015 von Herrn Josef Kreitzer 
wurde verlesen). 

• Nochmaliger Hinweis an den Breitband Workshop am 13.10.2015 um 13:00 Uhr, Hotel Ramanda 
in Graz/Unterpremstätten. Wer Zeit hat kann gerne bei dieser Veranstaltung teilnehmen. Es folgt 
im Gemeinderat eine kurze Diskussion betreffend Internetverbindung in der Gemeinde Deutsch 
Goritz.  

• Ebenso fand eine Baubesprechung in der geplanten Kinderkrippe statt.  

• Frau Mag. Bettina Öttl hat die Einladung betreffend „Kochworkshop – Jugend bringt Geschmack 
in die Gemeindestube“ für die Gemeinderäte mitgegeben, welche an die Gemeinderäte ausgeteilt 
wird. Der erste Kochworkshop findet am 30.09.2015 und der zweite Kochworkshop findet am 
13.10.2015 statt.  
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• Am 30. September löst die VS Ratschendorf ihren Gutschein von „GemeindeSAM“ für die Fahrt 
zum Gestüt Piber ein. 

• Der Vizebgm. Gerhard Kaufmann lädt zur Einweihung und Segnung der Wegkreuze am Sonntag, 
27.09.2015 um 14:00 Uhr ein.  

• Am Samstag, findet die Benefizplaybackshow in der Teichhalle statt – der Gemeinderat ist recht 
herzlich dazu eingeladen. 

• GR Martin Wonisch: Wie sieht es beim Wohnhaus Deutsch Goritz 75 mit der Sanierung der 
Balkone aus? 
Bgm. Heinrich Tomschitz: Die Balkone können ohne Gerüst saniert werden. Jetzt soll zuerst der 
Maler seine Arbeiten fertigstellen und anschließend sollen Angebote betreffend Sanierung 
Balkone eingeholt werden. 

 
Der Bürgermeister bedankt sich bei den Zuhörer bei der Teilnahme an der heutigen dringlichen 
Gemeinderatssitzung. 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 


